

48 periodo de sesiones ordinarias CICAD  
Washington DC, 6-8 de diciembre de 2010

Declaración de Intercambios Asociación Civil

Sr. Presidente, Sras. y Sres. Delegados:

Muchas gracias por permitirme unos minutos para dirigirme a ustedes.

Represento a una ONG de la República Argentina, la Asociación Civil Intercambios. Nuestra misión institucional es aportar, en el marco de los Derechos Humanos, a la construcción y aplicación del conocimiento de los problemas relacionados con las drogas. Formamos parte del Consorcio Internacional sobre Políticas de Drogas, una red mundial de ONGs que trabajan conjuntamente para fomentar un debate objetivo y abierto sobre las políticas de drogas, y representamos a América Latina en su grupo directivo.

La Estrategia Hemisférica sobre Drogas adoptada en el anterior período de sesiones en mayo último, incorpora, a nuestro criterio, aspectos importantísimos: la explícita referencia al respeto a los Derechos Humanos como principio sobre el que se basa la Estrategia, y el reconocimiento de la importancia de la participación de la sociedad civil, entre otros. Creemos que en consonancia con la estrategia estos aspectos deben ser incorporados en el plan de acción.

En este último sentido, nos permitimos sugerir a consideración de los Señores Delegados, la necesidad de estudiar mecanismos concretos que promuevan efectivamente esta participación en los niveles nacionales y regionales.

Por ejemplo, veríamos con sumo agrado que en las reuniones para la elaboración del plan de acción así como en los debates temáticos se incluyeran en los paneles a representantes de ONGs y otros expertos de la sociedad civil, que podrían enriquecer los puntos de vista y el intercambio de experiencias.

En este mismo sentido, alentamos a los gobiernos de la región a que consideren incluir en sus delegaciones oficiales a expertos de la sociedad civil.

También veríamos gustosos que la CICAD mantuviera un contacto e interacción más sistemáticos con las ONGs de la región. Nos parece que sería deseable que al preparar los informes y proyectos, hubiera un involucramiento más activo de las organizaciones de la sociedad civil y de los grupos más afectados, que se organizaran reuniones periódicas con representantes de ONGs de la región, y que el resultado de esas reuniones pudiera ser informado en las sesiones ordinarias bianuales. Quizás sea el momento de considerar si no sería recomendable que la CICAD cuente con un área especial de relación con la sociedad civil.

Una vez más, gracias por su atención, y tengan la certeza de que estamos deseosos de poner nuestra experiencia y nuestro conocimiento al servicio de la construcción de mejores respuestas, más eficaces, humanitarias y por supuesto basadas en la evidencia.